

News d'Gerland ... et d'Ailleurs ...

Madame, Monsieur,

Voici votre **Ger'and News** n° 35 (période du 16 au 31 décembre 2019).

Bon an, mal an, à Gerland, avec tous et de tout, soyez au courant ! Georges Duriez, LYON Gerland.



Agenda d'Gerland...

Agenda du Conseil de quartier de Gerland en décembre

Lundi 16 déc : cadre de vie urbain

Mardi 17 déc : commission vie sociale

Merc 18 déc : commission culture.

Où : salle Maison Ravier, rue Ravier, Lyon 7^{ème}

Organisé par : Conseil de quartier Gerland Ville de Lyon 7^{ème}

Contact : conseil.gerland@laposte.net severine.lopez@mairie-lyon.fr

Dim 15 déc. Marché de Noël Solidaire

De 10h à 19h, s'ouvrira à Gerland un Marché de Noël tout à fait original : plus de 15 associations vont proposer des produits artisanaux au profit d'association de bienfaisance et de solidarité. « *Faites plaisir à vos proches, annonce le flyer, tout en faisant une action solidaire. Car la solidarité est la tendresse des peuples* ». Parmi les associations, certaines oeuvrent dans les domaines de l'éducation, l'intérêt social, l'accès aux soins, le tourisme solidaire... Il y aura de l'artisanat original et authentique, très varié. Entrée gratuite.

Où : salle Ravier (marché couvert), 7 rue Ravier, Lyon 7^{ème}, près de la place Jean-Jaurès, au centre de Gerland.

Organisé par : Action Solidarité Développement Sanitaire & Social Idergane (Maroc).

Contact : asso.idergane@gmail.com 06 10 43 91 45



Du 18 au 21 déc. Façade de la Mairie habillée de fête



Spectacle lumineux animé et sonorisé, sur le thème « eau en couleur ».

Où : Mairie 7^{ème}, pl. Jean-Macé.

Merc 31 déc. Happy New Year, et finir l'année !

Dès 19h30, venez passer le mur de l'année en famille, en amis, en collègues à La Gourguillonnaise, association culturelle. Un DJ animera la soirée. Vous pourrez danser et déguster un menu festif. Possibilité de ne venir qu'après 22h30.

Où : La Gourguillonnaise, 4 rue du Commandant Ayasse, Lyon 7^{ème}, rue perpendiculaire au quai du Rhône.

Contact : www.gourgui.org 04 78 58 91 06 gourgui.siege@free.fr

Jusqu'au 5 janv. Biennale : *Là où les eaux se mêlent*



Où quand l'art contemporain nous offre de sortir... à l'usine ! Pour sa 15^{ème} édition, cette immense manifestation internationale se fait le terreau

d'un nouvel écosystème artistique nourri d'échanges politiques, poétiques, esthétiques et écologiques.

Avec des œuvres d'une soixantaine d'artistes.

Où : ex-usines Fagor, 65 rue Challemel Lacour (Métro Debourg)

Organisé par : Biennale d'art contemporain

Contact : labiennaledelyon.com *

...Et un p'tit peu d'Ailleurs...

Mercredi 18 décembre Journée internationale des migrants

Jeudi 19 déc. Soirée anniversaire du Musée des Confluences

Déjà 5 ans. Soirée en musique, en parcours, en expos, de 18 à 22h. Gratuit et ouvert à tous. Cocktail à 20h.

Où : Musée des Confluences, 86 quai de Perrache, Lyon 2^{ème}

Contact : www.museedesconfluences.fr 04 28 38 12 12

Vend 20 déc. Réveillon de la solidarité

Pour que la fin d'année soit une fête pour tout le monde, la Maison pour tous des Rancy organise une nouvelle fois un repas festif pour réunir des personnes d'horizons différents et rompre avec la précarité et la solitude. Avec 2 partenaires associatifs. A 19h.

Où : Salle des Rancy, 249 rue Vendôme, Lyon 3^{ème}

Organisé par : Maison pour tous des Rancy, Olivier des Sages, H&H.

Contact : 04 78 60 64 01 viecitoyenne@salledesrancy.com

En bref, dans le 7 !

Des containers transformés en logements



Depuis novembre s'est ouvert un village mobile permettant l'accueil de 80 réfugiés, de travailleurs défavorisés, voire de familles en grande précarité.



Ainsi 33 containers sont posés sur une partie du terrain ex-Nexans, pour au moins deux ans, juste à côté de La Commune, rue Pré-Gaudry. Chaque container a un espace de 28 m², comprenant un espace jour et un de nuit, une kitchenette, une salle de bain. Pour jusqu'à 5

personnes d'une famille. D'autres containers servent de bureaux, de convivialité, d'insertion professionnelle, de laverie.

Piloté par l'association *Habitat et Humanisme*, qui a acheté les containers et fait de l'accompagnement des résidents, le village a reçu le soutien de l'Entreprise des Possibles. C'est une solution d'habitat qui permet d'optimiser des réserves foncières temporaires des Collectivités et des entreprises (ici, avec Bouygues).

www.habitat-humanisme.org

Nombreuses associations pour échanger sur le Handicap et la précarité

Vendredi 13 décembre, une rencontre autour du Handicap et de la précarité a eu lieu à la Maison Ravier. Avec pour but de faire se rencontrer entre elles plus de 15 associations qui œuvrent dans ce domaine, mais aussi surtout de créer un répertoire associatif pour mieux orienter nos citoyens vers les structures les plus adaptées.

Divers témoignages et expériences ont été échangés. A partir du terrain : le nombre en augmentation de SDF et de familles à la rue, des étudiants en grande précarité, des retraités et des personnes vulnérables avec handicap physique et psychiatrique.

Le manque de moyens a été rappelé, comme le nombre pas assez nombreux des travailleurs sociaux. Signalons la création d'un

dispensaire place Henri Vallée et la possibilité de nombreux soins gratuits. Autres initiatives encourageantes citées : des cafés et restaurants solidaires avec le système de « boisson suspendue », une Apli du nom « Entourage » qui fonctionne comme un réseau social, où l'on peut trouver des réponses à divers besoins...

Cette rencontre a été menée par la Commission Vie sociale du conseil de quartier. On notera d'ailleurs la présence de deux élues du 7^{ème}, Mmes Galliou et Fier.

Parmi les associations présentes : Patio des aînés, Les Uns les autres, La Favec, Le Bus du partage, Albatros, Gem Nova, Notre Dame des sans-abris, Soroptimiste...

Contact : claudecalvie@hotmail.fr, Commission Vie sociale du Conseil de quartier ou hadjcherif.saida@gmail.com, qui fera suivre.

Photos des Droits de l'enfant à la Mairie du 7^{ème}

Un oubli à réparer, à propos des photos publiées sur l'événement du 20 novembre (dans *Gerl'and News* daté 2 décembre) : deux des trois photos ont été prises et offertes par M. J-M Manificat, correspondant du journal *Le Progrès*, qui a fait de nombreux clichés de ce joyeux moment de sensibilisation. Merci à J-M Manificat.

Rectificatif : Un couteau et du cannabis découverts à Marcel

Pagnol, et non à Aristide-Briand (*Gerl'and News* du 2 décembre) Avec toutes mes excuses confuses pour cette erreur de nom d'école.

Crèche Chaudoudoux

Chaque mercredi et vendredi de 13h30 à 17h30, la porte est ouverte à tout parent avec leur(s) enfant(s). Deux professionnelles de la petite enfance sont là pour ce temps spécifique d'accueil. « *Je viens parler ; ça me permet de ne pas être toute seule*, témoigne une maman. *Je romps l'isolement ; on partage, on échange sur nos enfants. C'est très positif* ».

Où : Crèche Chaudoudoux, 11 rue Jacques-Monod, à 20 mètres de la Poste de la place des Pavillons, Gerland sud. Tél : 04 37 37 11 36

Gerl' en plein aménagement !

Au nord de Gerland, sur le site Pré Gaudry (ex-Cables de Lyon/Nexans) sont prévus la construction d'un nouveau collège et l'implantation de l'EM Lyon Business School.



Maquette des futurs aménagements

Pour la rentrée scolaire 2021, la Métropole de Lyon va construire un nouveau collège. D'une capacité de 700 élèves, ce collège permettra d'accompagner le développement démographique du 7^{ème}, en complément des collèges existants Clemenceau, à la Guillotière, et Gabriel Rosset, à Gerland sud. Le collège sera bordé d'un square de 3 000 m² et d'un gymnase.

Un an plus tard, c'est l'EM Lyon Business School qui ouvrira le "early makers hub 2022", son nouveau site emblématique. Pour quelque 5 500 étudiants. Le bâtiment offrira près de 30 000 m², dont notamment 8 500 m² d'espaces pédagogiques, 5 000 m² pour des ressources académiques et pédagogiques, ou encore 7 000 m² d'espaces collaboratifs. Le site sera largement ouvert sur la ville,

depuis l'avenue Jean Jaurès ou l'allée de Fontenay, avec la création d'une rue traversante.

Le site industriel au fil de l'histoire

En 1897 naissait à Gerland, rue Pré Gaudry, la Société française des câbles électriques. Elle devait permettre, notamment, la fabrication des câbles acheminant l'électricité dans l'agglomération, depuis la centrale hydroélectrique de Cusset. Puis, après plusieurs fusions, la société fut dénommée Câbles de Lyon, Alcatel, Nexans enfin.

Après la ZAC du Bon Lait achevée en 2013, puis la ZAC des Girondins où les constructions se succèdent en ce moment, Nexans est la dernière grande emprise de Gerland nord à préparer sa métamorphose.
(Source : d'après la *News Letter* n° 13 de la Mairie du 7^{me})



Gerl' en histoire : le savez-vous ?

Quel bâti monumental sort de terre en l'an 1909 ?



C'était il y a 110 ans. Sur les 25 hectares dévolus aux abattoirs de Lyon, le chantier de la Halle Tony-Garnier, démarre. Et se termine en 1913. Prévue pour le marché aux bestiaux, la Halle servira d'abord en 1914 à l'Exposition Internationale, puis est réquisitionnée par l'armée comme usine fabriquant 20 000 à 30 000 obus par jour durant toute la 1^{re} Guerre mondiale. Ce n'est qu'en 1925 que les « abattoirs de la Mouche » sont mis en service, jusqu'à leur fermeture en 1967. Les abattoirs déménagent à Corbas.

De ce territoire de 25 hectares, ne sont conservées que la Halle et cette magnifique arche de pierres côté Halle Tony-Garnier (voir photo), comme une transition entre la première partie du XX^e siècle industriel et le monde actuel réaménagé (l'Allée d'Italie, l'ENS depuis 1989, la place des Pavillons).

Document exceptionnel sur Gerland : les Ateliers de la Mouche

A consulter sur place, à la Biblio de Gerland, une étude intéressante sur le grand quartier industriel de la Mouche. Il s'agit précisément du dépôt ferroviaire réalisé entre 1863 et 1865, propriété de la SNCF.

Pour l'association « Ateliers de la Mouche », qui œuvre depuis 2016 à la définition du patrimoine industriel lyonnais, faire connaître ce

site qui tombe dans l'oubli est primordial, car cela contribue à « *penser la préservation et la valorisation de l'histoire ferroviaire* » et leur intérêt patrimonial. A l'image d'autres exemples, la Sucrerie dans Lyon 1^{er}, la Halle du Faubourg dans le 7^{me}, mais aussi de grandes réalisations à Marseille (La Friche de Mai), Metz, Béthune...

La brochure présente de magnifiques photos



colorierés du quartier de Gerland en 1820 et 1845, mais surtout des deux « rotondes » qui orientaient les locomotives (à vapeur puis électriques) à partir d'un pont tournant, vers une des 16 travées servant à leur réparation. Avec des réaménagements à partir des années 1960 pour recevoir les nouvelles locomotives électriques. Des bâtiments exceptionnels à conserver, plaide l'association.

De plus, le document replace ces très grandes constructions dans le contexte de développement historique des trains dans la 2^{me} moitié du XIX^e siècle. Nombreuses photos en couleur des bâtiments actuels, une biographie fournie.

Contact : Association « Ateliers de la Mouche »
www.atelierslamouche.fr/index.php/lassociation/

Guide pour la santé des femmes à Lyon

100 pages utiles pour prendre soin de sa santé, comprendre son corps, se défendre, accéder à de nombreuses ressources (santé, droits, lieux nombreux avec adresses et tél, associations...). Brochure gratuite.

Dans toutes les mairies, peut-être aussi, souhaitons-le, dans les Biblio municipales.



Jusque fin mars : l'événement TOUS À TABLE !

Organisé par les bibliothèques municipales de Lyon et Métropole, pour échanger autour des enjeux contemporains de l'alimentation.

A noter ! Par exemple, **sam. 25 janvier** aura lieu à la Biblio de Gerland un atelier de cuisine animé par la Légumerie, et dont les spécialités pourront être dégustées à partir de 12h30 au cours d'un repas partagé.

Pour une inscription individualisée à **Gerl'and News**, envoyez simplement votre mail à georgesduriez@wanadoo.fr

Gerl'and News est une « gazette » bi-mensuelle, réalisée par un citoyen habitant de Gerland. Son édition a commencé en **mars 2018**. Elle est gratuite et indépendante : elle ne reçoit aucun financement et ne recherche aucun profit.

A Gerland (30 000 habitants), avec tous et de tout, soyez au courant !

Si vous ne souhaitez pas recevoir les infos de **Gerl'and News**, merci de le signaler, vous serez retiré(e) de la liste de diffusion.